

Rotary club

YACHIYO 週報

第2543回
2019年11月8日



八千代ロータリークラブ
CLUB NO.15070

The Four-Way Test 四つのテスト

言行はこれに照らしてから

1. 真実か どうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか どうか

2019-20年度 国際ロータリーテーマ

ROTARY CONNECTS THE WORLD

「ロータリーは世界をつなぐ」

地区スローガン「ロータリーから千葉を元気に」

2019-20年度 クラブテーマ

「広めようロータリーの心 つなげよう地域との絆」

今回例会行事

テーマ：初めてのHost Family

卓話者：稻山 雅治会員

担当：国際奉仕委員会

11月15日 2544回 例会行事

テーマ：ロータリーに入会して思う事

卓話者：浅野 正幸会員

担当：ロータリー情報委員会



2542回例会

2019/11/2

司会 池田 建

「君が代」 「それでこそロータリー」 齊唱

～会長挨拶～



会長 杉山 智基

皆様、こんにちは。

11月に入り、今年も残すところ2ヶ月となりました。一年が本当に早いと感じるようになりました。

皆様はいかがでしょうか？

年号が令和になりましたが、自然災害が全国で発生しています。千葉県では台風15号及び19号により甚大な被害が出て復旧活動が続いているが、10月26日(土)に地区奉仕プロジェクト委員会が台風被害への支援活動として鋸南町に当クラブの遠藤会員がトラックを運転して駆けつけて頂きました。本当にお疲れ様でした。心から感謝申し上げます。

また、10月31日未明にはユネスコの世界遺産に登録されている沖縄県那覇市の首里城が大規模な火災に見舞われほぼ全焼してしまいました。夜明け前の暗闇の中で首里城が真っ赤に燃え上がるショッキングなニュース映像を見ました。首里城は琉球王朝時代の遺構で1400年代頃から城として使われたとされ、沖縄県を代表する観光資源でもあり、県民の誇りとして親しまれている施設でした。先の大戦で焼失しましたが、図面や焼失前に撮られた写真などをもとに見事に復元されました。現在、警察や消防などで出火原因を調べているとのことです。

沖縄の友達からもメールが来て「本当に残念で、言葉もありません。沖縄県民は歴史を失ってしまい呆然としています。デニー知事は再建すると表明しているので、基地問題では2分している県民の心を一つにして協力していきます。」と書かれていました。必ず再建できると信じているので頑張ってくださいと返信しました。

木造3階建て建築で柱や壁を漆で装飾されていたようで延焼が想像以上に早かったように思います。建物の中には琉球王国時代から伝わる絵画や漆器、染織物などが収蔵されていたとの事で収蔵品の被害など計り知れない損害が出たようです。再建の際にはスプリンクラーの設置等の防火体制の一層の強化が必要かと感じました。

今日の例会では、青木会員の卓話が予定されています。日程が変更になりましたが、快く卓話を引き受け下さいまして誠にありがとうございます。宜しくお願いします。

今日は例会後に続き第12グループの情報研修会が行われます。飯田会員の発表がありますのでご出席をお願いします。

～幹事報告～



幹事 中島 貞好

○2020-21年度地区委員推薦のお願いが来ています。

○10/25の豪雨災害により佐倉市は相当な被害が出ました。この後の研修会でも報告があるかと思いますが、義捐金のお願いがきておりますのでご協力の程、よろしくお願い致します。

～委員会報告～

職業奉仕委員会 委員 江頭 泰利

11/22(金) 17時点鐘 日比谷松本楼にて移動例会を開催致します。回覧しますので、出欠及び、バス利用についてご記入をお願い致します。

14:30 出発 八千代緑が丘7-11側高架下

15:00 出発 勝田台駅北口

社会奉仕委員会 委員長 江口 茂勇

八千代市赤十字奉仕団よりバザーご協力のお願いが来ています。11/15(金)に、協賛品をお持ち頂いたいと思います。

前回卓話を頂きました陸中学校の小林先生からもお

話がありましたが、11/16・17にたたら祭りが開催されます。日本一古い製鉄所が村上にあったという事でイベントがありますので是非ご参加下さい。

～例会行事～

雑誌・クラブ広報委員会 委員長 君塚 欣哉

本日は青木会員から「忍耐と我慢と私」というテーマで熱くお話しを頂きます。例会日が変更となりましたが、快くお引き受け頂きました。どうぞよろしくお願ひ致します。

テーマ：忍耐と我慢と私



卓話者：青木 淳会員

本日は諸先輩方の前でお話させて頂けるという事で、非常に緊張しております。良い経験かと思いますので、色々お話を頂きます。

卓話の依頼を頂いた時は、色々厳しい時でしたので、そういうテーマが思い浮かんだのですが、先日ラグビーのワールドカップが開催され、信頼と感動の数々をして、そういった事を話たくなったりも致しました。

我慢や忍耐と聞きますと、ネガティブな言葉かと思いますが、私も含めて日本人は我慢する事が美德として、よく出て来る言葉だと思います。調べてみると我慢と忍耐はだいぶ違うそうです。

我慢は耐え忍ぶ、こらえる、辛抱するという意味で、文字通りネガティブな言葉だと思います。

忍耐は 耐え忍ぶと書きますが、自分がなすべき為に堪えたり、我慢したりすることで、ポジティブな面もあるかと思います。

まずは自己紹介と、私もサラリーマンとして30年経ち、こういった我慢、忍耐は度々訪れましたので、その経験についてお話を致します。

生まれは神奈川県座間市です。座間日産がありましたがゴーン氏が最初に廃止したところです。また米軍の座間キャンプがあります。ここは基地ではないので飛行機が飛ぶことはありませんが、米軍の方がそこで

生活なさっています。ゴルフ場やボーリング場が沢山あるそうで、高校生の頃はうらやましく思っていました。

私は格闘技が大好きです。ボクシングの井上尚弥選手が座間の出身で11/7にはタイトルマッチがあるそうですので是非皆さんも応援して頂ければと思います。私は楽しみで仕方ありません。

座間では田んぼだらけの所に高校生まで住んでおりました。子供の頃は、よく親から「我慢して食べなさい」と言わされたので「我慢」という言葉はよく覚えていました「忍耐」は難しすぎて、子供の頃は意識した事がありませんでした。小中高と平々凡々と、座間の田舎で暮らして、地元の学校に通いました。大学は横浜で一人暮らしをしておりました。高校の終わり頃に友人の影響でゴルフを始めましたので、大学でもゴルフ部に入部しましたが、ド素人で入りましたので、先輩方に教えてもらいながらコースに何度も行きましたが、なかなかうまくなりませんでした。その頃プロゴルファーの青木功氏、ジャンボ尾崎氏、中嶋常幸氏のAONが大変はやっていました。苗字が同じ青木でしたので、青木功氏の著書「ゴルフ五輪書」を一生懸命読んだのを覚えています。その時にゴルフは、技術だけでなくメンタルが非常に大事であるという事で、青木功氏の本には、我慢と言う言葉がよく出ていました。何度もゴルフをしていると、一生懸命練習してもいざコースに行ってプレイしますと、ままならない事が多くて、投げやりになっていつもよりもっと悪くスコアになったりするものでした。だいたい1番ホールで1発目のドライバーを打ってOBしますと、その1ラウンドはいいスコアはでないと思って、なげやりになってしまい、100も110も打ってしまうという事になりました。一生懸命練習してもメンタルがしっかりしていかなければダメで、自分をコントロールする忍耐力や我慢する、という事ができなければ、ゴルフで言えばいいスコアは出せないなという事に、その時初めて気付きました。平々凡々と生きてきた為、ろくな我慢も、忍耐もしない人生を送っていましたが、大学の時に出会ったゴルフに、眼を開かされた思います。何事にも忍耐強く、我慢強く取り組まなければ何かが得られないと思います。ゴルフは4年間続けましたが、やればやるほど、メンタル面が非常に大事であることを実感しました。

その時は若かったので、本当の意味での忍耐には結びついていませんでしたが、大学卒業後1988年に岡三証券に入社しましたので、丁度バブルの真っ盛りで非

常に良い時期に入社しました。

入社時は三重県松阪市の松阪支店に配属になりました。三重県は行ったこともない地域でしたが、最初の頃はマーケットも非常に良かったですし、楽しく仕事をしていました。89年に日経平均が高値をつけてからは段々とマーケットも悪くなり、仕事も厳しくなってきました。そんな時に松阪から関東に転勤になりましたので、非常に苦労しました。ここで「我慢」とか「忍耐」という事になるのですが、証券会社は非常に厳しい所で上司や先輩からは、厳しい叱りを受ける事もありました。それを我慢しながら一生懸命に仕事をすることになります。先ほどから言っていますように我慢と忍耐の違いで、我慢をずっとし続けても自分が辛くなるだけで、かなり理不尽な事をいわれた後になにかをしようとしてもいい事はできません。私はあまり無茶を言われますと、サラリーマンとしてあり得ないほど、反発して先輩や上司に怒られた事を覚えていました。ただ、我慢ばかりしていますと、内面的にもいい事はないのがわかっていた様です。逆に忍耐という部分では、我慢すべき事は我慢して、自分が成すべきことをしなければならないと思っていました。

卓話のお話を頂いた時にも、仕事の面でもそういう場面に遭遇したという事もあり忍耐して、いずれは花を咲かせるために頑張ろうと頭の中で思っていました。

会社に入っていい時もありましたが、世の中も変わってきた。今、支店長として部下が沢山いますが、その中の若い人たちと話したり、一緒に仕事をする上で我慢、忍耐している子が見えてくるようになりました。時代も変わりましたので、あまり理不尽な事を言う事もありませんが、それでも仕事ですので若い子にとってはつらい事も沢山あるようです。大体2分されて、我慢ばかりして下を向いてしまう人と、そうしながらも秘めるものがあって何かをやる人が居ます。自分がそういう立場の時は気付きましたが、周りの社員を見ていますと、立場上対応が必要となつて来ました。若い子にあまり我慢をさせ過ぎると、すぐ辞めてしましますので、それを防がなければなりませんし、忍耐して何かを成すことを覚えてもらわなければならぬと思います。私は55歳になり、周りが年下ばかりになって来ますので、我慢、忍耐が足りないと感じる事があります。ちょっとの事では、周りには文句をいう人がいませんのでついひとこと言ってしまうので、いけないなと思います。これも我慢、忍耐しなければならない事ではないかと思います。

3月と9月は半期の締めがありますので、表彰などがあり若い社員がみんなの前で話をします。この頃の若い人は我慢忍耐の足りない子がいますが、逆に非常に積極的だったり、誠実な子もいます。若い女性社員が真摯に話をするのを聞いて涙が出るくらい感動した事もあります。

この会社に入って色々あったけれども、何かを少しは成し得たのではないかと思います。私も毎日の様にお客様の所に出向いて、商談をしますがお客様の話を聞いて理解する事により信頼関係を結ぶ事が非常に大事であると感じています。

信頼関係が結べると会社内でも対外的にも何かが産まれて、最終的にはびっくりする様な業績があがって感動につながるのではないかと思っています。物事を考える時に狭い了見で考えがちになっていますが、幸い会社ですので毎年毎年、新しい若い社員が入ってきます。毎年6月頃に出会うと非常に刺激を与えてもらう事ができます。会社に入って半年から1年位経つと、ままならない事が多くなり会社を辞めようかなと思う事がありますが、周りにいる先輩と一緒に仕事をしてうまく行ったり、先輩社員がとてもまぶしく見えて憧れの存在になって心新たに仕事に取り組んでいく姿勢が持てたと話す社員がいました。

2010年前後の株価が1番悪い頃から、今は少しづつ戻ってきてはいますが、正にマーケットも忍耐の時を経て、少し良くなてくるのではないかと思います。私のサラリーマン人生もあと5年ほどですので、この5年は我慢、忍耐した分いい事が起こるのではないかと思っております。

いつもロータリークラブに来ますと学ぶことが多くあります。株式ではお金の流れがこの3年間くらいでだいぶ変ってきたと思いますので、皆さまにおかれましても資産をまだ増やして頂けるのではないかと感じております。

先日、ラグビーワールドカップを観ていて、とても感動しました。チームの中でみんながチームの為に我慢をシェアし、ワンチームの為に自分のやるべき仕事をして一致団結しているのがとても大事に思いました。今日は決勝戦がありまので、感動を味わいたいと思っています。

私も人生半ばですし、これから将来に向かって忍耐しながら素晴らしい何かを成し遂げる事が出来ればと思っておりますので、皆さま今後ともご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願ひ致します。

～会長謝辞～

杉山 智基

大変勉強になる卓話をありがとうございました。

2019-20年度 情報研修会

2019-20年度 国際ロータリー 第2790地区第12グループ

情報研修会 プログラム

日 時 2019年11月2日（土）

場 所 ウェシュトンホテル

主 催 第12グループ ガバナー補佐 猪飼 清文
(八千代中央RC)

司 会 第12グループ 幹事 小野瀬 修士 (八千代
中央RC)

テーマ「女性・男性会員の視点から現況と会員増強」

* * * スケジュール * * *

13:30 受付

14:00 開会・点鐘

　　第12グループ ガバナー補佐 猪飼 清文

国歌斉唱

ロータリーソング（奉仕の理想）斉唱

14:05 主催者挨拶

　　第12グループ ガバナー補佐 猪飼 清文

お客様紹介

14:10 パストガバナー挨拶

　　2017～18年度 寺嶋 哲雄 様(柏RC)

　　2018～19年度 橋岡 久太郎 様(佐倉中央RC)

14:20 本日の趣旨説明

　　第12グループ ガバナー補佐 猪飼 清文

　　テーマに沿ってディスカッション

15:20 コーヒーブレイク

15:30 再開

15:35 参加会員を含めてディスカッション

質疑応答

総評

16:15 閉会の挨拶

　　八千代中央RC 幹事 島田 直弥

16:20 閉会・点鐘

　　第12グループ ガバナー補佐 猪飼 清文



～ニコニコBOX～

君塚 欣哉：青木会員本日は卓話宜しくお願ひ致します。

風間 茂：青木会員卓話楽しみにしています。

遠藤 章雄：青木会員卓話よろしく!!

合計 ¥3,000

～友愛BOX～

飯田 明彦：青木さん卓話頑張って下さい。

佐々木俊一：青木さん、卓話宜しくお願ひ致します。

池田 建：青木会員卓話よろしくお願ひします。

中島 貞好：青木会員卓話よろしくお願ひします。

小高 栄二：青木会員卓話よろしくお願ひします。

江口 茂勇：青木さん卓話たのしみにしております。

江頭 泰利：青木さん卓話楽しみにしています。

飯生高一郎：青木さん卓話宜しくお願ひします。

鈴木 利雄：青木さん卓話よろしくお願ひします。

宮野 宗雄：青木会員卓話楽しみにしております。

栗原 稔：青木さん卓話楽しみです。

上代 修二：青木さんの卓話楽しみです。

安宅 照男：青木会員卓話宜しくお願ひします。

山浦 恭宏：青木様卓話宜しくお願ひします。

朝戸 健夫：青木会員、卓話よろしくお願ひします。

情報研修会もよろしくお願ひします。

三井 啓久：青木さん卓話よろしくお願ひします。情報研修会もよろしく！

日下部良夫：青木様卓話よろしくお願ひします。

渡邊 敏美：情報研修会飯田さん発表ガンバッテ下さい。

杉山 智基：情報研修会も宜しくお願ひします。

合計 ¥20,000

◆11月のロータリーレートは、1ドル108円です。



近隣クラブ例会日

	例会場
火曜日 四街道R.C	(四街道ゴルフクラブ)
火曜日 八千代中央R.C	(ウィッシュトンホテル・ユーカリ)
水曜日 習志野R.C	(習志野商工会議所会館)
水曜日 佐倉中央R.C	(ウィッシュトンホテル・ユーカリ)
木曜日 佐倉R.C	(フランス料理・シェ・ムラ)
木曜日 習志野中央R.C	(習志野商工会議所会館)

例会出席率

	会員総数	出席対象者	出席	%
11/2	53	43	33	76.74

■出席委員長 菊川 秀明

※欠席の際は、必ず火曜日までに出席委員長に連絡して下さい。

■例会日 金曜日 12:30 ~ 13:30

■例会場 パッソノヴィータ(〒276-0049 八千代市緑が丘1-1-1 公園都市プラザ1F FAX: 047-450-0050)

君が代

君が代は
千代に八千代に
さざれ石の
巖となりて
苔の生すまで

■クラブ会報委員会

委員長: 中島 仁 副委員長: 永田 勝久

TEL: 047-459-5806